editorial

Pharm Care Esp. 2019; 21(2): 84-85

¿Harán los Robots el trabajo del Farmacéutico?

I mundo más allá de los límites de "la farmacia" evoluciona a una velocidad

imparable. Estamos ya en la era de la "inteligencia artificial", los algoritmos nos rodean y no sólo en los juegos, también en las compras, en las apps que tenemos en nuestros smartphones, etc. El 5G está a la vuelta de la esquina y detrás llega la automatización y con ella los robots. El más claro y cercano ejemplo serán los coches sin conductor que circularán ya en la próxima década.

En este entorno de la inteligencia artificial ¿tiene cabida el farmacéutico?, dicho de otra manera ¿será necesario el farmacéutico o serán los robots quienes hagan su trabajo?

La respuesta la encontramos en la web: www.willrobotstakemyjob.com (aunque no es la única) que predice la probabilidad de automatización de un trabajo en las próximas 2 décadas. Si preguntamos por "Farmacéutico" la respuesta es que la probabilidad de automatización es de sólo el 1,2% y lo justifica diciendo que: dispensa los medicamentos, provee de información al paciente e interacciona con médicos y otros agentes sanitarios en referencia a la selección, dosis, interacciones... de los medicamentos. Si introducimos "Auxiliar de farmacia" la automatización llega al 95%. La interpretación está clara: el farmacéutico del futuro es asistencial, desarrollando su actividad en una farmacia en la que se ofrecen Servicios Profesionales Farmacéuticos Asistenciales (SPFA) y no realizando trabajos de rutina que pueden ser automatizados.

La Fundación Pharmaceutical Care España, lleva desde 1998 trabajando por la implantación de esta nueva farmacia asistencial, basada en un cambio de los objetivos que han de pasar de estar centrados en el medicamento a estar centrados en el paciente y trabajando colaborativamente con el resto de profesionales sanitarios. Pero no debemos olvidar que un cambio en los objetivos debe llevar aparejado un cambio en los incentivos o retribución es decir se debe cobrar por servicio farmacéutico ya que es la única manera de asegurar su sostenibilidad y continuidad. Para ello necesitamos

editorial

Pharm Care Esp. 2019; 21(2):84-85

que las administraciones públicas apuesten por nosotros y se decidan a dar el paso de integrarnos en el sistema sanitario, paso que beneficiará a todos y principalmente al objetivo y fin de la sanidad: El paciente.

Está claro que ahora ya es el momento, hasta la inteligencia artificial nos lo confirma, de que el farmacéutico asuma sus responsabilidades, no sólo la de dispensar el medicamento en correctas condiciones sino también la de la óptima utilización de la farmacoterapia. Y que estructuremos una estrategia unificada para implantar la Atención Farmacéutica reforzando la gestión política a nivel de Consejo y Colegios con la colaboración de las sociedades científicas y fundaciones, o los robots harán nuestro trabajo.

Dra. Mercé Martí Presidenta Fundación Pharmaceutical Care